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——“中足联”正式挂牌成立，这三个问题需要解答2025年1月23日，对
中国职业足球而言，是足
以载入史册的一天——
就在这天下午，中国足球
职业联赛联合会第一届
会员大会第一次会议在
北京召开，中国足球职业
联赛联合会（以下简称
“中足联”）正式成立。

23日的会议上，与会
代表审议通过了《中国足
球职业联赛联合会章程》
（以下简称《章程》），选举
李克敏为中足联理事长兼
法定代表人，杨旭、谷际
庆、刘雨、赵汐为副理事
长，沈睿为秘书长，徐万畴
为监事。从 1994年开启
的中国职业足球联赛，就
此翻开了一页新的篇章。

专题撰稿 本报记者 李冰

既要换汤既要换汤，，也该换药也该换药

2019年8月下旬，也就是当年的
中国足协足代会换届之后，开始积极
推动职业联盟的筹备，成立了“职业
联盟筹备工作组”，并且设立了组长
及办公室主任等职务。2021年7月，
中国职业足球联盟筹备组正式公布，
并且开始负责职业联赛的运营，包括
赛程制定等事宜，直到2025年赛季开
始之前才最终落地。

中足联究竟是干什么的？
尽管从2021年开始，中足联筹备

组就已经开始负责三级职业联赛的
具体运营业务，但是对于“中足联到
底是干什么的”这个问题，外界很多
人依然很难给出确切的答案。

23日审议通过的《章程》中，明确
规定了中足联的业务范围、会员管理、
组织机构与负责人设置、资产管理等
主要内容。中足联是由境内从事男子
职业足球相关工作的单位和个人自愿
结成的全国性、联合性、非营利性社会
组织，组织结构包括会员大会、理事
会、专项委员会（如三级联赛议事委员
会、纪律与道德委员会等）以及秘书处

等机构。中足联设监事。
至于中足联业务范围，则包括了

负责组织、运营各级职业联赛；拟定
和实施职业联赛发展规划；拟定职业
联赛俱乐部的准入制度、青训制度、
职业球员注册转会制度、外籍球员制
度、俱乐部异地迁移和股权转让制度
等职业联赛管理制度等。

与此同时，《章程》也明确了中足
联的近期、中期和长期三个目标，其
中短期目标是治理行业风气，理顺管
理体制，确保 2025 职业联赛顺利举
行；中期目标为完善职业联赛制度体
系，提升竞技水平，支持国家队建设，
促进国际交流；远期目标则是深化体
制改革，实现联赛管理科学化，推动
俱乐部健康稳定发展。

中足联和足协什么关系？
如果从筹备组成立开始算起，

一定程度上，中足联也不算是“新鲜
面孔”，而一直“筹而不决”的现实也
让外界不少人担心，在中国足协指
导下成立的中足联，如果只是足协

下属的一个部门，会不会又成了“换
汤不换药”？

对此，中足联负责人就职业联赛
管办分离改革有关情况进行说明时，
专门提到了中足联与中国足协之间
的关系。“长期以来，我国足球职业联
赛管理体制机制不健全，中国足协对
职业联赛‘管、办、督’不分，既当裁判
员又当运动员，权力过于集中，缺乏
制约监督，导致职业联赛问题丛生，
既影响了联赛健康发展，又形成了滋
生腐败的温床。

“近年来，体育总局、中国足协坚
持将足球改革和反腐一体谋划推进，
以打造‘公平、干净、安全、平稳、有序’
的职业联赛为目标，会同有关部门加
强职业联赛综合治理和系统施治，推
动职业联赛发展形成由乱转治的新
局面。职业联赛管办分离改革的目
标方向是要把职业联赛的所有权与
经营权分开、监管权与运营权分开，
关键是厘清中国足协与中足联的职
责定位，防止工作‘越位’‘缺位’，研
究制定了《中国足协和中足联关于职

业联赛相关工作的职责清单》。中国
足协拥有职业联赛的所有权和监管
权，将职业联赛管理政策制度制定权
限授予中足联，不再参与职业联赛组
织运营，主要通过对中足联制定的职
业联赛管理重要政策制度进行备案
审核、负责职业联赛纠纷解决等方
式，实现对职业联赛的行业监管。

“中足联拥有职业联赛的经营
权、运营权和收益分配权，以会员形
式加入中国足协，在中国足协授权
下，负责组织和运营中超、中甲、中乙
三级职业联赛，包括负责制定职业联
赛发展规划、拟定职业联赛规模和升
降级制度、开展职业俱乐部注册和准
入、职业球员注册和转会、纪律处罚
等职业联赛有关工作。职业联赛的
裁判员选派、评议和处罚等管理工作
仍由中国足协负责。”

中足联到底由谁说了算？
用中足联负责人的话说，就是

“在完善中足联内部治理结构过程
中，我们充分尊重职业俱乐部主体地

位，健全俱乐部深度协商互动、意见
充分表达、广泛凝聚共识的机制，提
高俱乐部在职业联赛经营管理事务
中的参与度和话语权。”

作为中足联最高权力机构，中足
联会员大会主要由中超、中甲、中乙
联赛各俱乐部的代表组成，负责研究
中足联和职业联赛发展有关重大事
项，而且在中足联理事会中，也提高
了俱乐部代表的比例，目前俱乐部代
表共九人，超过理事会的半数。

与此同时，中足联设立中超、中
甲、中乙联赛议事委员会，分别由各
级职业联赛的俱乐部代表组成，负责
协商解决本级联赛组织和运营过程
中的常规事务，对本级联赛的相关事
务和重大决策提出建议，提交理事会
决策；中超、中甲、中乙联赛议事委员
会主任作为中足联副理事长，参加中
足联理事长办公会，参与研究处理中
足联的日常工作，并且兼顾各方利
益，在与俱乐部充分协商的基础上，
逐步建立公平、合理的职业联赛商业
开发和收益分配体系。

侯永永何去何从？除了选球队还要挑城市
本报记者 林龙

挟挪甲最佳射手暨联赛MVP荣
誉而入选国足的归化球员侯永永，成
为了此次海口集训的大明星。尽管国
家队的集训已于18日结束，但侯永永
的人气依然很旺，因为他接下来的去
向牵动着球迷的心，也将对他未来在
国足的位置产生直接影响。是回挪甲
进入挪超豪门罗森博格，抑或亮相中
超赛场？目前来看，后者可能性最大，
但变数同样不小。

此前有过非常确切的消息称，侯
永永已与升班马云南玉昆达成一致，
但最新消息却表明双方已擦肩而过。
消息来得迅猛，去得也同样猝不及防。
双方达成一致是真，但没有白纸黑字，
可能性也无法变成最终的百分之百。

由于云南玉昆主帅安德森是挪威
人，和侯永永有着天然的亲近感，而他

也早在上赛季就对侯永永产生了兴
趣，所以谈判进行得非常迅速。在国
足集训期间，侯永永、经纪人团队以及
云南玉昆三方已达成一致，主要是转
会费、个人待遇以及未来在球队位置
等几个方面。兰黑姆俱乐部给侯永永
标出的转会费是40万欧元，据称玉昆
给出更高的价码而打动了对方。

个人待遇方面，玉昆给出的国内
球员顶薪水平也能打动侯永永本人及
其经纪人团队。至于球队的位置，因
为安德森的存在，那也不是问题。可
当结束国足集训的侯永永前往玉昆实
地考察后，谈判却突然被按了暂停
键。有方面称是“侯永永和玉昆俱乐
部对合同细节的认知出现了偏差”。
同时，也有另一个说法是，“偏差”主要
是俱乐部的位置让侯永永想再多考虑
一下。据记者了解，以上两种说法均
非对事实最准确的描述。事实上，原

因主要来自于侯永永除了要斟酌足球
方面的条件和因素外，其对个人生活
的便利也有一定考量。

和玉昆谈判“暂停”的同时，侯永
永又马不停蹄地前往了成都，他和蓉
城俱乐部之间的谈判也已开启，并非

“见异思迁”，而是确实早有计划。在
侯永永出色完成上赛季的挪甲之后，
有至少三家中超俱乐部对他产生了兴
趣。和云南玉昆一样，成都蓉城也是
其中之一。侯永永想重返中超以巩固
自己的国足位置，这已是众所周知
的。那么，选择最合适的球队和城市
也理所应当。

因为下赛季需要中超和亚冠双线
作战，成都蓉城急需高质量的新鲜血
液，侯永永当然也是他们的重点目
标。在已完成的前期沟通中，徐正源
向侯永永及其团队表达了对他的欣赏
和认可，并阐述了自己的战术理念。

接下来，需要俱乐部、侯永永以及他的
经纪人团队三方进行有关合同的细节
谈判。如果成都能给出玉昆所无法给
出的条件——包括但不限于个人待
遇，那么签约成都就成为大概率事件。

当然，侯永永和玉昆的谈判只是
“暂停”，并非结束。所以，不排除峰回
路转的可能。主要看侯永永在成都谈
的结果如何，以及是否还有其他球队
相继而来。无论如何，侯永永下赛季
登陆中超已几成事实。无论加盟哪个
球队，侯永永的归化身份、俊郎外形以
及挪甲最佳射手暨MVP的光环都将
为中超增加很多的亮点和关注度，也
是中国球迷都喜闻乐见的。

当所有谈过的中超俱乐部都无法
最终签约，侯永永就得回挪威踢球，虽
然是小概率事件，但也不啻为好的选
择。只是远离了伊万的视线，侯永永
要想在国足有所作为就会更难了。
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